

OFICINAS Y TALLERES:
CALLE DEL MARQUÉS DE MONASTERIO, 3
Ocio 74 Oficina 11

Direcciones Postal: Apartado 4053.
Telegálica: Edición 10.
Teléfono: 28-80 H.
Deportes, Modas,
Agricultura, Finanzas,
Arte, Literatura.
Páginas semanales.

CUATRO EDICIONES DIARIAS

25 EJEMPLARES: 1,75 PTAS.

Año II.

EL NUEVO RÉGIMEN UNIVERSITARIO

La verdadera Estudiantina

Al leer el nuevo régimen que establece el Real decreto de 25 de agosto último, en la Universidad española, surgen infinitas ideas en quienes le estudian con afectuoso interés, y de entre todas las que se prestan a un comentario periodístico, razonado y constructivo, no demoleador, elijo una que puede tener realización inmediata y que encaja como anillo en dedo en el actual momento universitario.

Dice el apartado b) del artículo 9º de dicha soberana disposición, señalando las atribuciones de la Junta de gobierno del Distrito universitario:

"Organizar con arreglo a un sistema cooperativo la provisión más económica de libros, servicios de cultura y su material, vestuario, viajes y excursiones que fueran precisos para los estudiantes colegiados."

¿Han de organizarse excursiones de estudiantes? ¿Será uniforme el vestuario que se les facilite? Luego podrán realizar esas excursiones con el nuevo traje que se adopte como oficial?

He aquí planteada una cuestión por demás atractiva, cuyo examen puede llevarnos a la transformación radical, absoluta, de las "estudiantinas", esas Asociaciones circunstanciales de gente joven que hasta ahora se han formado con fines puramente recreativos, y a dar orientación y significación nuevas a las mascaradas más o menos encubiertas, cuyo único fin es divertirse y prolongar las vacaciones del Carnaval con expediciones por diversas localidades, en las que no se hace otra cosa de más provecho que pedir dinero a las autoridades para costear los gastos de viaje, de un viaje perfectamente inútil e infructuoso desde el punto de vista docente.

En primer lugar, el estudiante, como parte integrante de la Universidad, debe tener su traje académico, lo mismo que los catedráticos y los doctores tenemos el nuestro, para vestirle en solemnidades, actos públicos y allí donde concurre como elemento universitario. Este uniforme no hay que creárelo; es el mismo que nos legaron nuestras viejas y gloriosas Universidades y que hoy por una censurable degeneración del espíritu tradicional y histórico escolar se ha desnaturalizado convirtiéndole en disfraz.

"La decadencia universitaria española —dice el preámbulo del Real decreto que comentamos— tal vez no obedezca a otra causa que a la ruptura de su enlace con el pasado."

Exacto; y por lo que al traje académico se refiere, ocasión única es la que prepara la actualidad para reivindicar el indumentario clásico escolar en su verdadera significación de uniforme universitario del estudiante español, con absoluta prohibición de vestirle fuera de actos académicos o de otros que el rector autorice, pero nunca más en juergas ni en comparsas carnavalescas.

Como lógica consecuencia de estos razones vienen la transformación a que aduimos antes del concepto de "estudiantina" tal como hoy se concibe.

La novísima edición del Diccionario de la Academia define exactamente: "Caudilla de estudiantes que salen tocando varios instrumentos por las calles del pueblo en que estudian, o de lugar en lugar, para divertirse o para socorrerse con el dinero que recogen." Y todavía la segunda acepción de la palabra concreta más: "Compartir de Carnaval que imita en sus trajes el de los antiguos estudiantes."

Quisiéramos, y esperamos conseguirlo, que la próxima edición diga, como la de 1726, "cosa perteneciente a estudiantes"; y añada, porque la práctica lo ha sancionado: "Grupo o Sociedad de estudiantes que hace viajes colectivos de instrucción para perfeccionar sus estudios", trasponiendo las dos actuales acepciones a la palabra "Tuna", después de "vida holgazana, libre y vagabunda", con cuya definición estamos todos conformes: la Academia y el público.

Veámonos ahora cómo sería esa estudiantina que proponemos: cuando existan los colegios mayores no habrá problema; pero mientras tanto puede ser una Sociedad legalmente constituida, con su estatuto, y reglamento—no toquemos a las Asociaciones de estudiantes existentes; esto es otra cosa completamente distinta—, en la que sólo tuvieran entrada los alumnos matriculados en Centros oficiales; usarían como uniforme obligatorio el traje clásico,

LA NACION

DIARIO DE LA NOCHE

Madrid, martes 7 de diciembre de 1926.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

PAGO ADELANTADO

Provincias y Posesiones españolas de África	Seis meses, 15 y Año 30
Cuarto mes, 10 ptas.	Trimestre 10 Pesetas
Portugal	Semestre 20 "
Demás Naciones.	Año 40 "
	Trimestre 15 "
	Semestre 30 "
	Año 60 "

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTS.

Núm. 356.

LA MUJER Y LA ARDILLA



Esto no es una fabulita. Es una moda, y muy americana. He aquí a miss Woody Lee Wilson, inevitable artista de cinematógrafo, que ha substituido el uso elegante de llevar a paseo perritos más o menos "encantadores" por una "inquieta" ardilla, aunque el simpático animalito se ofrece a nuestros ojos en esta estampa rígido e inerte, lo que prueba hasta dónde llega el poder femenino. (Fot. Ortiz)

LA PANTALLA CHINA

Están a punto de chocar las tropas de Chang-Tso-Ling con los suristas

Y se espera esta batalla con ansiedad, porque se cree que despejará la situación.—Norteamérica y China y las concesiones extranjeras.—Un curioso folleto.

LONDRES 7.—Se cree inminente el choque de las tropas de Chang-Tso-Ling con los suristas. Chang-Tso-Ling se propone ocupar Hankéu.

Kellogg estudia el asunto de la extraterritorialidad.

WASHINGTON 7.—Se anuncia que el secretario de Estado, Mr. Kellogg, está estudiando el informe de la Comisión de extraterritorialidad con el fin de determinar la actitud que adoptarán los Estados Unidos para ejecutar las indicaciones de la Comisión.

Este, en su informe, rechaza las peticiones de los nacionalistas chinos, que tienen a la abolición de los Tratados que China cree desiguales.

Recomienda además modificaciones ligeras e inmediatas referentes a la aplicación de la extraterritorialidad, con el objeto de llegar a una abolición gradual, a condición, sin embargo, de que sean codificadas las leyes chinas, de que los Tribunales chinos sean reformados y que se introduzcan grandes modificaciones en el régimen de pensiones.

ENSEÑANZAS xenófobas a las tropas canadienses.

LONDRES 7 (12 m).—Dicen de Hankéu que ha sido repartido un folleto entre los oficiales y suboficiales cantoneses para que su contenido sirva de enseñanza a las tropas suristas.

He aquí algunos ejemplos de preguntas y respuestas:

—¿Quiénes son vuestros enemigos?

—La Gran Bretaña y el Japón.

—Por qué?

—Porque abastecen de dinero y armas a los opresores del pueblo.

—¿Cuáles son vuestros propósitos?

—Suprimir concesiones y dar caza a los capitalistas extranjeros que explotan a los trabajadores.

POCO MÁS DE NADA...

Escríbelo un astrónomo:

—Lo nuevo es que este fenómeno hueye y se aleja.

Eso no es nuevo en ningún fenómeno.

En Boston se han declarado en huelga los serenos.

—Qué pasará?

Que cada uno se quitará el capote y dará un farol. (Pitos... y no de los serenos.)

Dos pastores apalearon a otro y le tiraron al río.

—Zambomba con los pastores!

Parce que fué salvado por un tercero, y sólo sufrió los palos.

Es decir, que primero fué molido y luego salvado.

Pei-Fu, Chang-Fu, Lei-Fu y Hong-Fu... Con tanto Fu se comprende que están batiendo...

CLISÉS DEL DÍA

La confusión de Poderes

Un colega defensor del sistema parlamentario habla de lo confundido que andaban los Poderes en la vieja política, mejor dicho, de las extralimitaciones del Poder legislativo, que se arrogaba "de hecho la potestad de ejercitarse un voto a posteriori a la designación de ministros, constitucionalmente conferida a la Corona sin reservas ni cortapisas, explícitas ni virtuales".

En cambio, los Gobiernos querían legislar—añade el periódico—, y cuando no podían, aunque pudieran gobernar, dimitían.

Aceptamos—con reservas en lo que se refiere al distingo entre legislar y gobernar—estas afirmaciones, y preguntamos: ¿No le parece al colega que aquella confusión perniciosa no debe resurgir? ¿Podría evitarse si se persistiera en el sistema que la engendró? ¿No está ese hecho proclamando la necesidad de que se ensayen otros procedimientos que permitan a los gobernantes gobernar, a los legisladores legislar y a la Corona ejercer su augusta función?

Por eso se lucha, y a eso, que es el puro espíritu de una verdadera Constitución, se quiere ir, con arrinconamiento de todas las confusiones del pasado.

Las madres españolas

No fueron vanas las esperanzas concebidas por las madres españolas en aquel homenaje, tan simpático y sincero, tributado al general Primo de Rivera, como encauzador del problema de Marruecos, que tantos dolores y zozobras había llevado a sus corazones años y años.

Apenas terminada una importante repatriación de tropas se anuncia otra de veinte compañías expedicionarias de Infantería. Al leer este anuncio las mujeres españolas habrán recordado las palabras del Marqués de Estella en el acto a que antes aludimos, y podrán comprobar cómo cumple el caudillo lo que ofrece.

Poco a poco se va devolviendo la tranquilidad a los hogares españoles.

LOS CANDIDATOS A LA ACADEMIA

Al buen callar llaman Sancho

Hemos sido los primeros que publicamos una lista de personas a las cuales asignábamos méritos suficientes para ocupar los puestos creados en la Academia Española con objeto de conservar, fijar y dar lustre a las lenguas vernáculas de España. Hemos tenido el honor de que esta lista la hicieran suya casi todos los periódicos de Madrid y no pocas de provincias, sin mover punto ni coma ni variar las palabras adjetivas. Ahora, un diario matutino que bajo la advocación del padre Helios pretende iluminar las inteligencias, en disconformidad con la mayor parte de sus colegas matutines, dice:

"Han empezado a circular nombres para las "vacantes" de lenguas regionales creadas por la comentada reforma de la Academia. Estas insinuaciones y noticias,

que no siempre acusan un conocimiento cabal de los verdaderos valores literarios de las lenguas regionales, etc."

Sin que nos presumamos de linceos, la alusión nos parece directa.

Podría reprocharse entre todos los colegas que reprodujeron nuestra lista; pero como nosotros no cedemos a nadie la misión de defendernos, recogemos la alusión, que de un modo vergonzante se nos dirige.

Nuestras ideas religiosas nos impiden suponernos omniscientes, como les ocurre a nuestros colegas de la sinistra vía, pero tampoco somos tan ilótrados como se pretenden por los que, pertenecientes a una sociedad de bombos mutuos, sólo extrañan de su sociedad a los que no les hacen juego.

Para justificar nuestra falta "del conocimiento cabal de los verdaderos val-

ores literarios de las lenguas regionales"

se señala la omisión en la lista—que por

nuestra es tan poco simpática al colega de Ramón Cabanillas.

Si no supiéramos que la máxima cristiana que ordena enseñar al que sabe no suele contarse en ciertos idearios, creeríamos que después de citar a Ramón Cabanillas a nuestro colega se le había acabado la cuerda. Más piadosos que él, suponemos cierta avaricia, un sentimiento egoísta que le lleva a atesorar conocimientos sin permitirle divulgarlos. Hay que admitir esta idea, porque la lógica manda oponer a nuestra pretendida ignorancia una lista de nombres que probara su sapiencia.

No lo ha hecho sin duda porque pensó que "a aprender se va a Salamanca", y que no son sus columnas elemento didáctico.

Como dicen en la República Argentina, patria de Martín Fierro, tan sentenciador como nuestro Sancho, ha perdido el cole-

ga una buena oportunidad para callarse.

No desconocemos la obra poética de Ra-

món Cabanillas, pero deliberadamente hemos omitido su nombre, porque para ello tenemos buenas razones de orden patriótico.

Cabanillas, como otros intelectuales gallegos, está así imbuido por el catalanismo de los "saltataculos", en buena hora finiquitado. En su espíritu mandan todos los tópicos anticastellanos, que no son los mejores consejeros para una obra de solidaridad ibérica, como la que representa la impuesta por el Gobierno al dar consagración oficial a las lenguas familiares de varias regiones. En el caso de Galicia entre labrantes y marineros.

Algunos conceptos que se repiten en la obra de Cabanillas no delatan una buena disposición de ánimo para hacer una labor que tiene que ser de con-

cordia, como no garantiza la ecuanimidad

precisa para una obra de hispanidad el re-

ciente drama del poeta gallego "O Maris-

cal", donde se asigna más valor a la le-

yenda que a la verdad histórica. Pero

anterior no adoleciera de un galleguismo tra-

ducido del catalán de las Bases de Manre-

sa, no creamos sea mérito suficiente para

que la Academia afixar una lengua, para

a la cual labor no basta el conocimiento de

ella, sino otras condiciones, que el ser un des-

talado poeta donde hoy no hay abundan-

cia de ellos, por ofrecer el castellano, idio-

ma oficial y de la sociabilidad gallega, más

adequado instrumento para dar a la obra

literaria valor universal. Si el ser poeta bas-

tara, nosotros hubiéramos propuesto a don

Ramón del Valle Inclán que, sobre todo,

y muy notable, en prosa y verso, y

sobre tener méritos suficientes para ser

académico diputado por la pulcritud y pre-

ciosismo con que emplea la lengua caste-

llana, no desconoce la suya familiar, como

LOS SUCESOS DE MADRID

Aunque ocurrieron hoy en bastante número, no se registró ninguno de importancia excepcional

Un hombre atropellado

La camioneta 11.680-M. atropelló en la calle de Dolores Sofía a Mamerto Martín Martín, de cuarenta y tres años, que vive en Cardenal Mendoza, lo duplicó, causándole heridas de pronóstico reservado.

Anciana su cida

En su domicilio, calle de la Tahona de las Descalzas, número 4, intentó poner fin a su vida Cándida Rico Ruiz, de sesenta y seis años, dándose un corte de 10 centímetros de extensión con una hoja de máquina de afeitar, que interesaba los músculos cervicales.

Equívocación amentab e

Ignacio Guijarro Martín, de veinte años, sirviendo en la calle de León, número 3, llevó una solución de arsénico creyendo que era agua, sufriendo grave intoxicación.

Incendio

En la Cuesta de Santo Domingo, número 2, se produjo un incendio, ardiendo un madero del piso, siendo sofocado rápidamente.

Dos detenidas

El inspector Sr. Heráiz con los agentes Sres. Arrojo y Méndez, de la brigada del Sr. Maqueda, detuvieron en la calle del Pez a dos mujeres, a las que les ocuparon ocho camisas de señora, dos piezas de puntilla y dos bolsos grandes de piel.

Entre vecinas

Las vecinas de la calle del Doctor Fourquet, Marcelina Pérez Espada y Concepción Fernández ríñeron, resultando la primera con lesiones de importancia en la región parietal izquierda.

Los juegos infantiles

El niño de cuatro años Eugenio Pérez Jiménez, que vive en la ronda de Toledo, 14, se produjeron lesiones de pronóstico reservado jugando con otros niños.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

El partido de mañana en Zaragoza

Para el entrenamiento del equipo nacional.

Mañana se celebrará en Zaragoza el partido de entrenamiento del equipo nacional previsto por el Comité de Selección. Como es sabido, algunos de los jugadores seleccionados habían puesto dificultades para acudir a este partido, que el Comité considera de indispensable celebración para el acoplamiento de las líneas y de las individualidades.

A la injustificada negativa de algunos de los elementos aludidos ha respondido la Real Federación con la nota que publicamos anochecer, comunicando a los ausentes con la exclusión definitiva del equipo. Se justifica el criterio de la Federación en que si la imposibilidad de desplazamiento de un jugador es habitual, claro es que ella le impone la parada su actuación internacional, sujeta a viajes frecuentes y prolongados; y si la ausencia de los entrenamientos es mero capricho, no puede supeditarse a éste la regularidad en la preparación seria del equipo.

En este caso particular, celebrándose el

LA SESION DEL PLENO MUNICIPAL

Se vuelve a discutir la gestión del Consejo de Administración del Matadero

Próximamente a las doce comenzó la sesión del Pleno del Ayuntamiento, que ha durado hasta las dos de la tarde.

Después de intervenir varios señores concejales y de leer el interventor del Ayuntamiento varios informes, se aprueba en votación nominal el acuerdo de la Comisión permanente referente al presupuesto de pesetas 17.138.500, y documentación complementaria para obras de saneamiento en los barrios extremos, y construcción de galerías para los servicios.

También se ocupa el Pleno, y acuerda desestimarlo, del recurso de reposición contra otro acuerdo del Pleno con referencia al convenio de ordenación para las reversiones con la Compañía de Tranvías.

Se discute la celebración de nueva subasta para la recogida y aprovechamiento de la hierba en los jardines públicos.

Tratan los concejales del recurso de queja interpuesto por la entidad Nuestra Señora del Carmen sobre exención de impuestos por la conducción de cadáveres.

Se acuerda coadyuvar contra el acuedo recaído en el asunto del Metropolitano Alfonso XIII.

Nuevamente se discute la gestión del Consejo del Matadero, discutiéndose una proposición del Sr. Arteaga en que aboga por la administración directa por el Ayuntamiento, reducción en los precios de los servicios para evitar la competencia, y otros extremos que defiende el Sr. Carnicer al apoyar la proposición.

Le contesta muy brevemente el alcalde,

Mata a su novia de tres balazos e intenta suicidarse

En el vecino pueblo de Las Rozas se desarrolló un drama de los llamados paciones.

La maestra del colegio de niñas, doña Isabel Tamames, tenía a su servicio a una linda muchacha, llamada Pilar Plaza Lázaro, de diez y ocho años, que desde hace dos años sostiene relaciones amorosas con el mozo del pueblo Ricardo Cordovilla Lázaro, de veinte años, conocido por "Carpintero" y que vive con sus padres y hermanos en el barrio de la Solana.

Al bajar la maestra al postal, muy de mañana, vió tendida en el suelo a su criada, con toda la cara ensangrentada.

Alarma doña Isabel, acudieron varios vecinos, que al apreciar que la joven era cadáver, avisaron al Juzgado, que se presentó en la casa acompañado del médico titular de la localidad.

Este certificó la defunción de Pilar, apreciando en el cadáver tres heridas por arma de fuego: dos en la cara, a la altura del pómulo derecho, y otra en el parietal izquierdo; todas mortales de necesidad.

De las averiguaciones practicadas por el Juzgado se supo que Ricardo estuvo la noche anterior con su novia, y que después vieron ir, tambaleándose, hacia la casa de sus padres, creyendo que iba borracho.

El juez se personó en el domicilio de Ricardo, donde encontraron a éste en la cama, en estado tan grave que no pudo decir.

El Casino de Clases.

Para solemnizar las Fiestas de la Patrona de los Cuerpos de Artillería, Infantería, Sanidad, Brigada Topográfica, etc., el Casino de Clases ha organizado brillantes

festas, cuya celebración está resultando de gran lucimiento.

ULTIMA HORA DEL EXTRANJERO

Con "La Conferencia de los Cinco" se avanzará mucho en la solución del problema del control militar

GINEBRA 7.—La llamada "Conferencia de los Cinco" examinó ayer las cláusulas correspondientes al desarme de Alemania, creación de un organismo de investigación de la Sociedad de Naciones y régimen especial de control en la zona renana.

En su reunión se dió un gran paso para la solución de dichas cuestiones.

El Sr. Stresemann, en presencia de una serie de hechos indiscutibles relativos al estado de los armamentos en Alemania, dió a sus colegas las necesarias seguridades, reconociéndose por los representantes de las potencias aliadas que el proyectado organismo de investigación de la Sociedad de Naciones debe

sufrir algunas modificaciones y enmiendas en la constitución que se pensó darle.

Los cinco ministros quedaron de acuerdo en la necesidad de que en el mencionado organismo se introduzcan determinadas compensaciones, que serán fijadas por los técnicos juristas y militares.

Erik Drummond propone que la Conferencia Económica se celebre en Ginebra.

NAUEN 7 (10,30 m.).—El secretario general de la Sociedad de Naciones, señor Erik Drummond, ha propuesto que la proyectada Conferencia Económica Internacional se celebre en Ginebra y no en ningún de los otros lugares propuestos.

Informaciones de Inglaterra

Una posible conferencia Churchill-Mussolini. □ Lloyd George y el "golf". □ De Valera y los comunistas. □ Sobre una victoria del laborismo

Churchill irá al mediódia de Francia, y acaso se entreviste con Mussolini.

LONDRES 7.—Mister Winston Churchill irá próximamente al mediódia de Francia. Probablemente aprovechará este viaje para encontrarse con Mussolini.

Lloyd George se prepara a jugar al "golf".

LONDRES 7.—Se anuncia la salida del Sr. Lloyd George para Saint Raphael, en donde tiene el propósito de permanecer unos descansando y jugando al "golf" en los campos de Valescure.

De Valera se entrevista con algunos comunistas en Londres.

LONDRES 7.—Según el "Daily Express", el Sr. De Valera ha estado la semana pasada en Londres, de incógnito, en donde permaneció dos días, celebrando conferencias con los comunistas británicos.

Ha estado constantemente vigilado por inspectores especiales de la Policía secreta.

El diseño de la intervención británica en China, según lord Birkenhead.

RUGBY 7 (12 m.).—Lord Birkenhead, en un discurso pronunciado anoche, manifestó que no era ni había sido nunca política del Gobierno británico llegar a un conflicto armado con China.

El objeto del Gobierno ha sido en esta ocasión: primero, proteger la vida y los intereses de los súbditos británicos, según acuerdos concertados con anteriores autoridades chinas, y después, salvaguardar a su alcance, los intereses que el comercio británico posee en aquellas latitudes.

Los extranjeros han vuelto a sus negocios normalmente, sin interferencia ninguna por parte de la población indígena.

Quedan algunas huelgas por solucionar; pero continúan las negociaciones entre patronos y obreros.

El nuevo embajador de España en la Argentina

BUENOS AIRES 7.—Esta tarde presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República, Sr. Alvear, el nuevo embajador de España en la Argentina, duque de Almái.

Terminado el acostumbrado ceremonial el Presidente Alvear conversó durante largo tiempo con el representante de España, interesándose por los asuntos planteados en este país.

El Príncipe heredero de Grecia en Colombo

ESTOCOLMO 7.—Comunican de Colombo la llegada del Príncipe heredero y su esposa, de regreso a Europa de su expedición alrededor del mundo.

DE AVIACION

Reanudó el vuelo el aparato que conduce a Belmont. □ Sanchez Mejias y Zurito

SANLUCAR.—Ha reanudado el vuelo el Dornier, que tuvo que quedar en Mallorca por el temporal, y en el que van a Mallorca Juan Belmonte, Ignacio Sánchez Mejías y Zurito, que van a tomar parte en la corrida de toros a beneficio de la Cruz Roja, organizada por el teniente coronel D. Guillermo Delgado.

Este se tuvo que quedar en Sevilla, enfermo. El aparato despegó admirablemente. El tiempo es magnífico.

Harán escala en Ceuta, donde comerán hoy, y seguirán para Melilla.

Un hidroavión, a causa de la niebla, corre grave peligro

SAN FERNANDO.—En aguas de Santipetri, y por motivo de la niebla, se vieron en grave peligro los tripulantes del hidroavión "W. número 2".

Un bote tripulado por dos pescadores pudo poner a salvo a los tripulantes del "hidro", que eran un capitán, un teniente, un mecánico y un radiotelegrafista, quienes después de un largo descanso pudieron reanudar su viaje.

Por un reguero de sangre visto en el portal de la casa de doña Isabel y que continuaba por el camino que conduce al domicilio de Ricardo se desprendió que éste, después de disparar por tres veces contra su novia, intentó suicidarse, siendo asombrado como pudo llegar a su casa, que dista más de un kilómetro.

Entre los que le trasladaron rápidamente a Madrid, para que en el Hospital Provincial le practicasen una delicada operación de urgencia.

LA FESTIVIDAD DE MANANA

En toda España y Marruecos la Infantería celebrará con brillantez a su Patrona

En Madrid.

Los regimientos de Infantería de guarnición en Madrid han preparado sus programas de festejos para celebrar la fiesta de la gloriosa Patrona de la Valerosa.

En todos los cuarteles se han celebrado animadas fiestas en la tarde de hoy.

En el día de mañana se dirán misas rezadas y se darán ranchos extraordinarios a la tropa, "lunch" a las clases y reuniones en fraternales comidas por jefes y oficiales.

En Marruecos

LARACHE.—Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado la fiesta de Santa Bárbara, patrona de los artilleros.

Se dijeron misas, a las que asistieron las autoridades militares y civiles.

Después hubo desfile de tropas, presentado por gran cantidad de público.

En la Comandancia de Artillería se celebraron diversos festejos.

Las tropas han asistido a los teatros y otros espectáculos públicos.

EL CASINO DE CLASES

Para solemnizar las Fiestas de la Infantería, se ha organizado brillantez a su Patrona.

En la noche de ayer se realizó la reunión del Comité Hispanofilipino en la Casa del Estudiante.

CORDOBA.—Han comenzado las fiestas de la Patrona de la Infantería con una boda, que resultó muy divertida. Se celebró en la Plaza de Toros que estuvo totalmente llena.

Hoy se celebrará un partido de "foot-ball".

Mañana habrá banquetes y otros festejos.

En la noche de ayer se realizó la reunión del Comité Hispanofilipino en la Casa del Estudiante.

CARTAGENA.—Procedente de Gibralter, ha fondeado en este puerto el "destroyer" norteamericano "Sharkey".

Entre el comandante y las autoridades se han cambiado las visitas de rúbrica.

INDICE INFORMATIVO

PARA ESTA NOCHE

A las diez y media: Reunión del Comité Hispanofilipino en la Casa del Estudiante.

Infanta Isabel, "El espanto de Toledo".

Centro, "El último mono".

Alcázar, "Dofía Tuitos".

Cómico, "Charlestón Latina".

Latina, "¡Padre!".

Apolo, "El huésped del Sevillano".

Novedades, "Lá pasotera".

Martín, "Las mujeres de La cuestión".

Fuencarral, "La dama de las Camelias".

Romea, "Compañía de variedades".

Circo, "Compañía de circo".

Audiciones de telefonía sin hilos en "Radiodifusión" (segunda página).

A las once de la mañana: Capilla púlica en Palacio.

A las seis de la tarde: Te de moda y baile en el Palacio de Hielo.

PARA MAÑANA

A las once de la mañana: Baile en el Casino de Clases.

Comedia, "La familia es un estorbo".

Eslava, "El niño desconocido".

Infanta Isabel, "El espanto de